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Совещание в Брянске
24-27 августа на базе Брян

ского государственного аг
рарного университета состоя
лось выездное зональное 
совещание председателей 
территориальных организа
ций ЦФО Профсоюза работ
ников АПК РФ. В его работе 
приняли участие более 80 
человек: члены президиума 
Профсоюза, делегация Бело
русского Профсоюза работ
ников АПК, большая группа 
профработников Брянской 
областной профорганизации, 
а также высшие руководите
ли исполнительной власти 
Брянской области.

В обширную программу 
этой встречи, в частности, 
было включено заседание 
Президиума ЦК Профсоюза, 
на котором подведены итоги 
конкурса «Лучший коллектив
ный договор организаций 
АПК России» и утверждены 
списки профсоюзных стипен
диатов по итогам летней экза

менационной сессии 2015- 
2016 учебного года. Для учас
тников совещания были орга
низованы экскурсия по уни
верситету, поездка в одно из 
ведущих хозяйств области 
«Красный Октябрь» Старо- 
дубского района, посещение 
Свенской ярмарки.

Здесь, на брянской земле, 
был подписан и бессрочный 
договор «О взаимном сотруд
ничестве и практическом взаи
модействии» между Могилев
ской областной организацией 
Белорусского Профсоюза ра
ботников АПК и Белгородской 
областной организацией на
шего Профсоюза. Договором 
предусмотрено строить рабо
ту на плановой основе и нала
дить самые тесные контакты 
в деле решения всех актуаль
ных профсоюзных проблем.

В.ХАРЕБИНА, 
заместитель председателя 

обкома профсоюза. На этом снимке -  студенты Белгородского государ
ственного аграрного университета имени В.Я.Горина, 
отмеченные за хорошую учебу и активную общественную 
работу в 2015-2016 учебном году стипендиями Профсоюза

работников АПК РФ. Слева направо: Елизавета Абраи- 
мова, Виктория Голиусова, Эльнур Ахмедов, Карина Вес
нина, Инна Ганущенко.

Фото Н.ЕПИФАНЦЕВА.

С каким настроением встречают новый учебный год коллективы учебных заведений?

Валентина Михайловна Бусловская -  специалист по земле 
отдела по работе с пайщиками ООО «Русагаро-Инвест». Должность 
эта требует повышенного внимания к людям и немало времени, но 
при всей своей занятости она находит силы и для второй, обществен
ной должности -  председателя профсоюзной организации производ
ственного отделения №6 «Казинское» ООО «Русагро-Инвест».

Сегодня все внимание профкома, как и руководства предприя
тия, сосредоточено на уборке урожая, на обеспечении необходимых 
условий для производительного труда всех участников жатвы. Со
гласно коллективному договору, горячие комплексные обеды им 
доставляются прямо в поле, к рабочим местам, по льготной стоимо
сти. Готовят их повара кафе «Арония», и готовят, по отзывам, вкусно. 
А поскольку лето выдалось жарким, профком принял решение 
дополнить их от себя еще и качественной минеральной водой. Разво
зить же ее комбайнерам, трактористам, водителям, работающим в 
поле и мехмастерских, иногда по возможности берется и сама Вален
тина Михайловна.

На снимке: в свой очередной приезд в поле она угощает водой 
комбайнера Александра Александровича Доценко. Он -  один из лиде
ров уборки.

Фото Б.САЛИХОВА, водителя, 
члена профкома ПО №6 «Казинское».

Н О В И З Н А ,  
К О Т О Р А Я

Р А Д У Е Т
В новом учебном году перечень про

фессий нашего техникума пополнится 
еще двумя: мастер животноводства и 
жиловщик-обвальщик. К занятиям 1 сен
тября приступят две группы по 25 чело
век, принятых на конкурсной основе. 
После окончания учебы все они будут 
трудоустроены на предприятиях холдин
га «Агро-Белгорье», в структуру которого 
пять лет назад вошел и техникум.

С тех пор учебно-производственная 
база учебного заведения претерпела 
серьезные изменения -  окрепла, расши
рилась, модернизировалась. Вот и в этом 
году она пополнится новым объектом -  
ветеринарной клиникой-виварием. Около 
1,5 млн. рублей на строительство выде
лило руководство холдинга, а стартовый 
миллион коллектив техникума выиграл в 
областном конкурсе бизнес-проектов 
учащихся профессионально-образова- 
тельных учреждений. Сейчас в веткпи- 
нике идут последние приготовления 
перед сдачей ее в строй.

Еще одна новинка года -  заочная 
форма обучения. Специальность «Элек
трификация и автоматизация сельского 
хозяйства» будет осваивать группа из 20 
человек на базе 11 классов. И вся эта 
новизна нашей жизни, конечно же, радует 
и настраивает на серьезный труд и уча
щихся, и педагогов.

В.САПЕНКО, 
заведующий лабораторией

Дмитриевского сельхозтехникума.

ЗАДАЧИ РЕШАЕМ ТВОРЧЕСКИ
Коллектив нашего 

Корочанского сельско
хозяйственного техни
кума встречает новый 
учебный год с хорошим 
деловым настроением и 
уверенностью, что по
ставленные перед на
ми задачи по подготов
ке квалифицированных 
кадров для сельскохо
зяйственного производ
ства мы выполним.

Для этого сделано 
немало, и прежде всего 
благодаря помощи наше
го якорного работодате
ля -  ГК «Зеленая доли
на». В прошлом году, в 
частности, было приоб
ретено оборудование, 
необходимое для обуче
ния специальностям 
«Ветеринария» и «Ме
ханизация сельского 
хозяйства». Весной буду
щего года состоится 
первый выпуск этих 
специалистов, но ребята 
старших курсов уже 
сейчас работают на пред
приятиях «Зеленой доли
ны» и получают оттуда 
положительные отзывы. 
Кстати, все успешно 
прошедшие там практи
ку получают мотиваци
онные выплаты. Обору
дованы также техниче

ские кабинеты для спе
циальности «Агроно
мия». По заявке холдин
га пролицензирована и 
новая специальность -  
«Зоотехния». И надо 
отметить, что молодежь 
с большим желанием 
осваивает профессии, 
востребованные в сель
ском хозяйстве. Кон
трольные цифры прие
ма по всем специаль
ностям выполнены на 
100%.

Коллектив технику
ма по праву может гор
диться и своими успеха
ми в культурной, спор
тивной и общественной 
жизни. Мы участвовали 
и побеждали в различ
ных районных и област
ных конкурсах, олимпи
адах, спартакиадах. Ко
манда футболистов ста
ла победителем кубка 
«Содружество» -  кста
ти, руководство холдин
га наградило ее за это 
поездкой в Сочи. Наши 
лучшие студенты полу
чают профсоюзные сти
пендии, именные сти
пендии губернатора об
ласти и фонда «Поколе

ние». А профсоюзная 
организация в целом по 
итогам 2015 года была 
признана лучшей в Рос
сии среди аграрных 
учебных заведений, 
входящих в структуру 
Профсоюза работников 
АПК РФ.

Конечно, многое 
еще предстоит сделать 
для улучшения учебно
производственной базы. 
Техникум в целом нуж
дается в капитальном 
ремонте, а спортивный 
зал нужно строить но
вый. Испытываем мы и 
кадровый «голод» -  не- 
хватает преподавателей 
по специальным дис
циплинам и профессио
нальным модулям, и 
одна из причин тому -  
невысокая зарплата. На
деемся, что новый учеб
ный год в этом плане 
станет годом добрых 
перемен. А мы, как и 
прежде, будем творче
ски решать стоящие пе
ред нами задачи, и пусть 
эта традиция принесет 
коллективу новые успе
хи. От души поздравляю 
всех с Днем знаний!

Н.СТАРОВОЙТОВА, член профкома 
Корочанского сельскохозяйственного техникума.

ПРОФКОМ -
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В ПРЕЗИДИУМЕ UK ПРОФСОЮЗА

ПРОФСОЮЗНЫЕ
СТИПЕНДИАТЫ

Ни один День знаний в учебных заведениях, входящих в структуру Профсоюза 
работников АПК РФ, не обходится без традиционного торжественного мероприятия -  
вручения профсоюзных стипендий самым активным в общественной жизни и лучшим в 
учебе студентам. Эти стипендии, как известно, присуждаются Центральным комите
том Профсоюза два раза в год -  по итогам зимней и летней экзаменационных сессий. 
Сегодня мы поздравляем очередную группу из 20 профсоюзных стипендиатов, отли
чившихся во втором полугодии 2015-2016 учебного года- Вот их имена:

ВЫБОР

Ахмедов Эльнур -  Белгородский 
государственный аграрный университет 
им.В.В.Горина, 1 курс экономического 
факультета;

Веснина Карина -  Белгородский 
ГАУ имени В.Я.Горина, 1 курс магистра
туры экономического факультета;

Ганущенко Инна -  Белгородский 
ГАУим.В.Я.Горина, 1 курс экономическо
го факультета;

Голиусова Виктория -  Белгород
ский ГАУ им.В.Я.Горина, 2 курс факульте
та среднего профессионального образо
вания;

Васильченко Анна -  Алексеевский 
агротехнический техникум, специаль
ность «Экономика и бухгалтерский учет», 
2 курс;

Гарбузов Дмитрий -  Ракитянский 
агротехнологический техникум, специ
альность «Электрификация и автомати
зация сельского хозяйства», 1 курс;

Дворяшина Екатерина -  Бирючен- 
ский техникум, специальность «Ветери
нария», 2 курс;

Жданов Дмитрий -  Шебекинский 
агротехнический ремесленный техникум, 
специальность «Тракторист-машинист 
сельскохозяйственного производства», 
1 курс;

Жураковский Александр -  Ново
оскольский сельскохозяйственный кол
ледж, специальность «Электрификация 
и автоматизация сельского хозяйства», 3 
курс;

Калмыков Артем -  Ровеньский

11 августа состоялось заседание 
президиума обкома Профсоюза работ
ников АПК РФ, на котором был рассмот
рен вопрос об участии первичных и 
районных профсоюзных организаций в 
выборах депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания РФ VII 
созыва и поддержке кандидатов от ВПП 
«Единая Россия» по общепартийному 
списку региональной группы №23 от 
Белгородской области. В него вошли;

САВЧЕНКО Евгений Степанович -  
Губернатор Белгородской области;

СКРУГ Валерий Степанович -  
заместитель председателя Белгород
ской областной Думы, президент Белго
родской торгово-промышленной палаты;

КЛИМОВ Игорь Александрович -  
подземный горнорабочий Яковлевского 
рудника ООО «МЕТАЛЛ-ГРУПП»;

ФЕДОТОВ Андрей Борисович -  
учитель иностранного языка средней 
общеобразовательной школы №11 
г.Белгорода;

СКРЫННИКОВА Людмила Вяче
славовна -  главный специалист отдела 
прогнозирования и развития строитель
ного комплекса департамента строи
тельства и транспорта Белгородской 
области;

БОЖЕНОВ Сергей Андреевич -
заместитель Губернатора Белгородской

политехнический техникум, специаль
ность «Повар-кондитер», 2 курс;

Макаров Никита -  Яковлевский по
литехнический техникум, специальность 
«Автомеханик», 1 курс;

Найпак Яков -  Дмитриевский сель
скохозяйственный техникум, специаль
ность «Агрономия», 2 курс;

Пчелкина Елена -  Вейделевский 
агротехнологический техникум имени 
В.М.Грязнова, специальность «Хозяйка 
усадьбы», 1 курс;

Сиротюк Олег -  Валуйский инду
стриальный техникум, специальность 
«Автомеханик», 2 курс;

Ткаченко Вита -  Борисовский аг- 
ромеханический техникум, специаль
ность «Экономика и бухгалтерский учет»,
1 курс;

Украинская Елена -  Корочанский 
сельскохозяйственный техникум, специ
альность «Экономика и бухгалтерский 
учет», 2 курс;

Хилькова Александра -  Чернян- 
ский агромеханический техникум, специ
альность «Повар-кондитер», 2 курс;

Хлякина Юлия-Алексеевский агро
технический техникум, специальность 
«Продавец, контролер-кассир», 2 курс;

Часовская Юлия -  Староосколь
ский агротехнологический техникум, спе
циальность «Технология продукции об
щественного питания», 2 курс;

Штокалов Александр -  Ютановский 
агромеханический техникум им.Е.П.Кова- 
левского, специальность «Автомеханик»,
2 курс.

области, кандидат по Белгородскому 
одномандатному избирательному округу 
№75;

СКОЧ Андрей Владимирович -
депутат Госдумы Федерального Собра
ния РФ VI созыва, кандидат по Староос
кольскому одномандатному избиратель
ному округу №76.

Своим постановлением президиум 
обкома профсоюза обязал комитеты 
районных организаций и территориаль
ной профорганизации ГК «Агро-Бепо- 
горье»: 1) во исполнение соответствую
щих постановлений президиумов Проф
союза работников АПК РФ и Белгород
ского областного объединения организа
ций профсоюзов проделать необходи
мую организаторскую работу по активно
му участию всех членов профсоюза в 
выборной кампании; 2) провести расши
ренные заседания своих президиумов с 
аналогичной повесткой дня; 3) принять 
участие в заседаниях районных коорди
национных советов профсоюзов по 
обсуждению Обращения президиума 
БОООП ко всем членам профсоюза в 
поддержку кандидатов «Единой Рос
сии»; 4) главное внимание сосредото
чить на сборе наказов членов Профсою
за работников АПК кандидатам в Госду
му, а также реализации предыдущих 
наказов депутатам Госдумы VI созыва.

По-разному встречаются люди 
со своим призванием. Кто-то уже с 
детства одержим серьезной меч
той, к другим же озарение прихо
дит лишь в зрелые годы. Ира 
Михайленко, даже окончив школу, 
продолжала мучительные раз
мышления, «на кого пойти учить
ся». Строительная сфера, в кото
рой работали родители, ее не заин
тересовала. Музыка в профессио
нальном плане тоже сильно не 
привлекала, хотя учительница 
школы искусств, которую она 
окончила параллельно по классу 
«фортепиано», и разглядела в ней 
«потенциал». Лишь с вузом она 
определилась точно: учиться 
будет в БГУ. При ближайшем зна
комстве с имеющимися на тог 
момент специальностями выбор 
сузился до трех из них: «информа
тики с английским», «земельного 
кадастра» и «природопользова
ния». И только сдав вступитель
ные экзамены и узнав, что для 
бесплатной учебы ей не хватает 
баллов, приняла как должное 
выбор судьбы: «природопользова
ние» на платном отделении. Тогда 
она еще не знала, какой это был 
для нее подарок. Понимание стало 
приходить лишь по мере втягива
ния в учебу, а затем и в научную 
работу.

Все началось на втором курсе, 
со знакомства с профессором 
Лидией Григорьевной Смирновой 
-  заведующей той самой лабора
торией, где сейчас работает и Ири
на: она стала руководителем ее 
курсовой, а затем и дипломной, и 
диссертационной работ. Предло
жение попробовать свои силы в 
направлениях, связанных с дея
тельностью лаборатории -  а это 
почвоведение, агрохимия, земле
устройство, экология и ландшаф
тная экология, ландшафтное пла
нирование -  девушка приняла с 
готовностью. И за дело взялась 
старательно, по школьной при
вычке все делать без понуканий и 
как можно лучше. Но вдруг в 
какой-то момент поняла, насколь
ко ей, городской жительнице, инте
ресно все, что связано с землей, 
особенно с ее удивительной спо
собностью миллиарды лет само- 
возрождаться и плодоносить. 
Позже поняла- земле нужна еще и 
помощь, и этому стоит посвятить 
жизнь. А рядом был живой пример

ее наставницы, которая к тому же 
во всем ей помогала...

В школе Ирина была «твердой 
хорошисткой», а вот университет 
окончила с отличием. Работа к 
тому времени сама выбрала ее: 
еще на 4 курсе ее с двумя подруга
ми приняли техниками в лаборато
рию селекции и семеноводства 
НИИСХ, а после защиты дипло
мов пригласили туда же младши
ми научными сотрудниками. 
Здесь, под руководством доктора 
б.н. Владимира Павловича Нецве- 
таева, она и начала приобретать 
тот бесценный опыт, который 
затем сполна использовала в рабо
те над диссертацией.

Тему помогла определить 
опять же Лидия Григорьевна: 
«Оценка экологической пластич
ности регионально доминирую
щих внутривидовых вариантов 
озимой пшеницы в пределах скло
новых лесостепных агроланд
шафтов ЦЧЗ России». И с привыч
ной настойчивостью Ирина при
нялась за работу. Ее не отпугнули 
даже житейские семейные труд
ности: к тому времени она уже 
вышла замуж, родила сынишку. 
«Спасибо, очень помогали роди
телю). -отметила она.

Через три года была закончена 
практическая часть работы (выез
ды на опытный участок, отбор 
растительных образцов, бесконеч
ные анализы), еще через год -  ее 
написание, оформление необходи
мых документов. Предзащита в 
родном БелГУ прошла «благопо
лучно», как выразилась Ирина, а 
вот до защиты дело почему-то не 
дошло, и после полугодовой пау
зы пришлось искать новый диссо- 
вет. Нашла его в Москве, в Тими
рязевке. Там тоже работу предва
рительно оценили, как «хоро
шую», успешно цропша и сама 
защита в мае 2015 года- «за» дис- 
совет проголосовал единогласно. 
Но, по словам Ирины, «облегче
ние почему-то не приходило -  
наоборот, появилось предчу
вствие каких-то неприятностей». 
Однако то, что случилось потом, 
ей даже мельком в голову не при
ходило: через несколько месяцев 
ожидания пришло сообщение... 
об аннулировании решения диссо- 
вета! Формальная ошибка была 
допущена самими членами сове
та, тем не менее процедуру защи

ты диссертации следовало повто
рить заново. Было до слез обидно. 
Коллеги и близкие недоумевали и 
старались поддержать. Ей же при
шлось собрать все силы в кулак: 
снова готовить документы, рассы
лать авторефераты, выполнять 
прочие требования и выдержать 
саму перезащиту. Наконец, в июне 
вышел долгожданный приказ Ми
нистерства образования и науки 
РФ...

Действительно, тернист путь к 
вершинам наук. И нужна большая 
целеустремленность, чтоб пре
одолевать преграды на этом пути. 
А также уверенность, что выбран 
он правильно. Молодой ученый 
Ирина Ивановна Михайленко не 
сомневается в этом. Намерена 
продолжать научную работу, кото
рая так востребована на родной 
Белгородчине. В ближайших пла
нах -  написание монографии, в 
которой будут подробно описаны 
проведенные в ходе работы над 
диссертацией исследования, сде
ланы важные для земледельцев 
выводы и даны конкретные реко
мендации по их использованию.

Она очень благодарна за 
помощь и поддержку прежде 
всего своим старшим товартцам- 
ученым, а также всем коллегам, 
совету молодых ученых институ
та, механизаторам, которые тру
дятся на опытных участках. «И 
вообще -  коллектив у нас замеча
тельный, -  подчеркнула она в 
завершение беседы. -  без него мой 
путь в науке не был бы таким ров
ным...» А скрепляет отношения, 
по ее словам, не только общая от
ветственность перед делом, перед 
землей, а также коллективный 
отдых, дружеское общение вне 
стен института. Во многом это 
заслуга той же Лидии Григорьев
ны Смирновой, которая много лет 
возглавляет профсоюзный коми
тет. «А молодежь ее во всем под- 
д^живает. Мы участвуем, напри
мер, в спартакиадах, посвящен
ных традиционно Дню науки, при
думываем сценарии к любимым 
праздникам и сами же их разыгры
ваем, оформляем сельскохозяй
ственные выставки по случаю 
научных конференций или коллек
тивных праздников, дружно выхо
дим на митинги и другие профсо
юзные мероприятия. Работать в 
таком коллективе -  это большая
удача...» Ю.КОВАЧ.

На снимке: молодой ученый 
Белгородского НИИСХ Ирина 
Ивановна Михайленко.

Фото О.НЕРУБЕНКО.

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ В ГОСДУМУ

ГЛАВНОЕ -  НАКАЗЫ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Не так давно коллеги тепло поздра
вили с присуждением ученой степени 
кандидата биологических наук Ирину 
Ивановну МИХАЙЛЕНКО -  младшего 
научного сотрудника лаборатории 
адаптивного растениеводства и агро
экологии Белгородского НИИСХ. В  
этом же году ей исполнилось 30 лет. 
Несмотря на молодой возраст, она -  
автор уже более 30 научных публика
ций в ведущих отечественных журна
лах, участница около 10 всероссийских 
и международных научных и научно- 
практических конференций, посвя
щенных проблемам развития земледе
лия, биологии и экологии почв, а также 
соавтор двух патентов, касающихся 
выращивания сортов озимой мягкой 
пшеницы в условиях склоновых агро
ландшафтов, что очень актуально и 
для Белгородской области. За серьез
ный вклад в коллективные достиже
ния НИИ отмечена неоднократно бла
годарностями директора института, 
имеет также Благодарность предсе
дателя Белгородской областной Думы. 
Ее путь в науку, впрочем, не был пря
мым и легким...



31 августа 2016 года ЗОШ БЕЛГOPOD4Uttb1 3

ЕСТЬ «ПРОФФОРМУЛА»!
Более 100 работников-акти вистов профсоюза с 25 предприятий ГК 

«Агро-Белогорье» стали участниками I корпоративного профсоюзного 
молодежного форума, который состоялся 7-8 августа на базе оздорови
тельного комплекса «Нежеголь» НИУ Бел ГУ, расположенного в живопис
ном уголке Шебекинского района. Почетными его гостями были предсе
датель областной организации Профсоюза работников АПК РФ 
Н.Н.ЧУПРИНА, заместитель начальника управления молодежной полити
ки области П.В.МАКСИМОВ, член комиссии по организационной работе и 
кадровой политике БОООП И.М.ЧЕРНИКОВА. О том, как проходил форум, 
рассказывает председатель молодежного совета областной организации 
Профсоюза Вероника МАМАТОВА.

- Группа компаний «Агро-Белогорье» 
известна в области не только как одна из 
крупнейших сельскохозяйственных орга
низаций с высоким уровнем производ
ства, но также как инициатор и активный 
участник многочисленных областных 
социальных проектов.

Так, пять лет назад в Белгороде была 
открыта клиника «Евромед», которая об
служивает не только работников «Агро- 
Бел огорья», но также горожан и жителей 
области. Спустя год в областном центре 
появился Пикник-парк, где зимой и летом 
отдыхают тысячи белгородцев. Еще 
через год заработали детский парк «Ко
тофей» и пляж «Лазурный». В мае 2016 
года открылся новый зоопарке Сосновке, 
который только за два первых месяца 
посетили более 165 тысяч человек. А 
руководство ГК уже включилось в работу 
над проектом Динопарка, открытие кото
рого запланировано на 2017 год как пода
рок ко Дню города Белгорода. И во всех 
этих оздоровительно-медицинских и 
культурно-развлекательных объектах 
заложена высокая социальная ответ
ственность администрации холдинга 
во главе с генеральным директором 
В.Ф.Зотовым и огромная трудоспособ
ность всего коллектива.

Особое внимание руководство и 
профсоюзный комитет «Агро-Белогорья» 
уделяют реализации молодежной поли
тики, справедливо считая молодежь удар
ной силой в деле выполнения всех произ
водственных и социально-экономических 
задач, стоящих перед коллективом. Про
фессиональный рост, здоровый образ 
жизни, патриотическое воспитание, 
создание надлежащих условий труда и 
быта -  главные направления этой поли
тики, на которых идет постоянный поиск 
новых форм и методов работы с моло
дежью. Одним из результатов этого поис
ка и стала «ПрофФормула».

Приветствуя участников форума, 
председатель профорганизации ГК 
«Афо-Белогорье» Татьяна Леонидовна 
ШАРОВА так оценила его значение:

- Сегодня мы впервые проводим 
мероприятие такого масштаба. Но оно, я 
уверена, станет нашей доброй традици
ей. На образовательных площадках фору
ма мы будем учиться проектировать идеи 
и грамотно их осуществлять, в тренингах 
вырабатывать командный дух, укреплять 
свои физические и творческие силы,

приобретать опыт профсоюзной, общест
венной работы...

Важную роль профсоюзного моло
дежного форума в сплочении трудового 
коллектива подчеркнул в своем выступ
лении и председатель обкома профсою
за Николай Несторович ЧУПРИНА:

- Вы работаете в крупной, современ
ной компании, под руководством опытно
го, уважаемого в области человека, кото
рый использует не только передовые 
технологии в производстве, но является 
сторонником новых принципов в строи
тельстве солидарного общества на осно
ве трехстороннего социального партнер
ства, внимательного отношения кнуждам 
работников и всего населения. Влади
мир Федорович не только поддерживает 
профсоюзные инициативы, но и сам не
редко является их инициатором. Сегод
няшний форум -тому доказательство...

В заключение он высказал уверен
ность, что главным результатом интерес
ной и увлекательной программы сорев
нований «ПрофФормулы» станет окреп
шая дружба молодежи всех предприятий 
холдинга и новый опыт профсоюзной 
работы.

Действительно, четыре образова
тельные площадки, предусмотренные 
форумом, охватывали все многообразие 
молодежных интересов и профсоюзной 
учебы. Названия говорили сами за себя. 
Первая: «Социальное проектирование -  
я сделаю свое предприятие лучше!», 
модератор -  председатель МС ЦК Проф
союза работников АПК РФ Н.Епифанцев. 
Вторая: «Самомотивация на результат», 
модератор -  федеральный тренер 
Ассоциации тренеров студенческой моло
дежи Российского Союза Молодежи 
М.Ма1ущак. Третья -  «Технологии подго
товки к публичным выступлениям» и 
четвертая-«Ругаться нельзя мириться». 
Модераторы -  специалисты по работе с 
молодежью областного «Центра моло
дежных инициатив» А.Печунов и Е.Го
ловенко.

Вот как проходили, например, заня
тия на первой площадке. Участникам 
надо было составить и защитить проект, 
направленный на совершенствование 
социальной политики холдинга. Идей 
было множество. «Крым -  наш»: органи
зовать чартерные рейсы на полуостров с 
целью проведения промо-акций сотруд
никами ГК. «Агро-беби»: открыть кругло

годичный детский сад для работников ГК. 
«Агро-патио»: создать зимний сад -  
место для релаксации. «Агро-перво- 
классник»: выдавать специальные набо
ры канцелярских принадлежностей с 
символикой ГК. А также создать систе
му знаков отличия для работников за 
особые заслуги перед холдингом, устано
вить льготы для членов профсоюза (ра
ботников ГК) при посещении социальных 
объектов и др.

С образовательных площадок сорев
нования переместились на спортивные. 
Участники форума методом жеребьевки 
снова были разделены на команды, кото
рые приняли участие в веревочном кон
курсе -  командообразующем тренинге. 
По всей территории базы разошлись 
«спецагенты», предлагающие пройти 
испытания на силу, ловкость, выносли
вость, смекалку.

Лучшие проекты, разработанные на 
тренингах, были представлены в 
финальной части первого дня форума. 
На главной сцене прошел творческий 
конкурс домашних заданий -  он был 
посвящен Году кино: «Камера. Профес
сия. Мотор!» В нем отличились работники 
«Ракитянского свинокомплекса», пред
ставившие зрителям аж четыре творче
ских номера -  с частушками, сценкой тру
доустройства в компанию, песнями из 
популярных фильмов.

И вот как оценили старания организа
торов форума сами участники. Светлана 
Токарева -  председатель первичной 
профорганизации ОАО «Ливанский ком
бикормовый завод»: «Хоть наш профсо
юзный форум и был первым, но прошел 
он на очень высоком уровне. Территори
альному профкому за проделанную рабо
ту от всех -  огромное спасибо и пожела
ние и впредь развивать молодежные 
инициативы. Всем участникам спасибо за 
прекрасное настроение, яркое творче
ство и командный дух». Марина Шевчен
ко -  председатель профкома ОАО «Крао- 
нояружский свинокомплекс»: «Нам всем 
очень понравилось решительно все! И за 
это мы от души благод арим наш профсо
юз. Получился настоящий праздник, где 
каждый мог проявить свои таланты, 
отдохнуть, поделиться мыслями о буду
щем. Мне очень понравилась идея с сим
воликой для первоклассников: было бы 
замечательно, если бы дети с малых лет 
знали, в какой прекрасной компании рабо
тают их родители...»

И вот что сказала, подводя итоги 
форума, Татьяна Леонидовна Шарова: 
«Судя по энтузиазму, с которым наши 
молодые сотрудники сегодня учились, 
общались и отдыхали, можно твердо 
заключить, что первая «ПрофФормула» 
удалась! И с каждым годом она будет 
собирать все большую аудиторию. Это 
здорово, что наши люди так заинтересо
ваны в личном саморазвитии и общем 
развитии нашей большой компании. А 
профком постарается максимально удов
летворить это стремление».

На снимках: сверху вниз -  участников «ПрофФормулы» приветствуют 
почетные гости (справа налево): председатель профкома ГК «Агро-Бело- 
горье» Т.Л. Шарова, председатель обкома профсоюза Н.Н.Чуприна, заведу
ющая орготделом БОООП И.М.Черникова, заместитель начальника управ
ления молодежной политики области П.В.Максимов; идет занятие по теме 
«Социальное проектирование -  я сделаю свое предприятие лучше!»; на 
сцене-конкурсдомашнихзаданий, посвященных Году кино.

Фото В.МАМАТОВОЙ.

ЦЕЛЬ -  УКРЕПЛЕНИЕ АВТОРИТЕТА ПРОФСОЮЗА
На днях состоялось заседание молодежного совета об

ластной организации Профсоюза, на котором о делах молоде
жи департамента АПК и воспроизводства окружающей среды 
области рассказала председатель МС первичной профоргани
зации Анна Новикова -  консультант отдела анализа и прогно
зирования развития АПК.

Она подчеркнула: молодых сотрудников в возрасте до 35 
лету них -  75%. И для них, конечно же, актуальны все направ
ления молодежной политики, которые определены съездом 
Профсоюза: профессиональный и карьерный рост, условия 
труда и отдыха, оздоровление, воспитание детей, жилищные 
проблемы. Но на первом месте остаются все-таки спорт и куль
турный досуг как наиболее востребованные молодежью.

В числе самых интересных мероприятий прошлого года 
она назвала экскурсионную поездку по местам боевой славы 
Белгородчины, коллективное посещение таких известных куль
турных объектов, как парк «Ключи» и этническая деревня «Кос

трома», участие в спартакиад е, которую ко Дню науки проводит 
БелНИИ СХ, и в «веселых стартах» аграрного университета 
им.В.Я.Горина, плюс свои спортивные соревнования. Уже в 
этом году в феврале было участие в товарищеском футболь
ном матче, в мае -  соревнования по пейнтболу, в июле -  сплав 
на байдарках по р.Оскол, а в ближайшие дни намечено посе
тить выставку Сальвадора Дали «Священное послание».

«Вся деятельность нашего МС в конечном итоге направле
на на всестороннее укрепление авторитета и роли Профсоюза, 
-  сказала в заключение своего выступления Анна Новикова. -  
А это в свою очередь помогает решению профсоюзных задач в 
целом и молодежных проблем в частности».

А.РЫБАК.
На снимке: участники заседания молодежного совета, в 

котором принял участие председатель обкома профсоюза 
Н.Н.Чуприна.

Фото В.МАМАТОВОЙ.



4 зот БЕЛгогорчины 31 августа 2016 года

о'/ба£/7г̂ /гающа*лс /edtLte&M,/
П Р Е Д С Е Д А ТЕ Л Е Й  П Р О Ф К О М О В :

АФАНАСЬЕВА Валерия Николаевича
(ФГКУ «Комбинат «Новый путь» Госрезерва, 

Старооскольский район);

ДАНИЛЬЧЕНКО Сергея Николаевича
(ООО «Н-Заря», Шебекинский район);

КАРПЕЛЯНСКОГО Бориса Васильевича
(Колхоз «Советская Россия», Ровеньский район);

САПЕНКО Владимира Дмитриевича
(ОГАОУ СПО «Дмитриевский сельскохозяйственный 

техникум», Яковлевский район).

КА ЗНАЧ ЕЕВ:

ГЛУШКИНУ Татьяну Петровну
(Красногвардейская станция по борьбе 

с болезнями животных);

ЦЫБУЛЕВУ Ольгу Михайловну
(ООО «Семхоз «Ракитянский»);

ЧЕРВОННЫХ Наталью Александровну
. (КФХ «Червонных», Старооскольский район).
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МИКРОЗАЙМЫ и МАКРОДОЛГИ
«Взял в кредит небольшую 

сумму на короткий срок, а отдал 
уже раз в десять больше и все 
еще остаюсь должен -  как такое 
возможно и куда смотрят зако
нодатели?» С подобными жало
бами и вопросами в последние 
годы люди все чаще стали обра
щаться в различные инстанции, 
в том числе и к профсоюзным 
юристам. Так как не попасть в 
кредитную кабалу? Что делать, 
если в ней уже оказался?

Во-первых, надо четко по
нять разницу между микрокре- 
дитными и микрофинансовыми 
организациями хотя бы в самых 
общих чертах. Микрокредит- 
ные организации для работы с 
клиентами должны иметь опре
деленный уставной капитал и 
денег так просто не дают -  тре
буют определенный перечень 
документов. В микрофинансо- 
вых просят только паспорт и 
оформляют все действительно 
быстро -  так сказать, «не отхо
дя от кассы». Но не потому, что 
дорожат вашим временем -  им 
нужно во что бы то ни стало 
заполучить клиента, слегка

запутав или намеренно скрыв 
некоторые свои условия -  улов
ки, чтоб потом подольше тянуть 
с вас долги. Извлечение мак
роприбылей из микрозаймов -  
это смысл их деятельности, 
главная цель и выгода. Чем 
больше заемщиков, тем лучше, 
в некоторых организациях даже 
планы устанавливают на коли
чество заключаемых в месяц 
договоров. И кажущееся удоб
ство быстрого оформления 
займа как нельзя более отвеча
ет задаче заморочить клиенту 
голову.

Например, громко озвучи
ваются «2 процента» -  при этом 
за пределами внимания, где-то 
в мелком шрифте, остаются «в 
день», да еще нарастающим 
итогом. Называется срок -  
месяц или две недели, но не 
уточняется, что если и вернете 
раньше, долг все равно взы
щется за весь период. А если 
просрочите -  тем лучше для 
организации: пеня нередко 
приравнивается к проценту 
кредитования, но приписано это 
так хитро, что сходу человек и

понять не может, что долг его в 
таком случае удвоится и нарас
тать начнет лавинообразно. А 
когда поймет, сумма будет уже 
многократно превышать на
чальную. И обратного хода не 
будет, придется платить -  ведь 
договор собственноручно под
писал.

И хорошо еще, если взыска
нием долга не займется какая- 
нибудь полукриминальная кон
тора. Правда, в соответствии с 
недавними поправками к ФЗ 
№151 «О микрофинансирова
нии и микрофинансовых орга
низациях» сумма пени не дол
жна превышать сумму основно
го займа более чем в четыре 
раза. К примеру, при займе в 10 
тысяч рублей взыскать более 
40 тысяч не имеют права, даже 
если их год не возвращать. Заи
модатель может передать дело 
в суд или коллекторской конто
ре, но и в этом случае попавшие 
в беду люди могут рассчиты
вать на благополучный для 
себя исход в силу нового ФЗ 
№230 «О защите прав и закон
ных интересов физических лиц

при осуществлении деятель
ности по возврату просрочен
ной задолженности».

Конечно, за кредитами в 
подобные организации люди 
обращаются не только по при
чине своей юридической «не- 
подкованности» -  многих толка
ет острая нужда. Но если уж 
решаться на такой шаг, не надо 
торопиться подписывать «бу
магу» -  надо ее всю вниматель
но прочитать, особенно мелкий 
подстрочный текст. Обязатель
но следует уточнить, какую 
итоговую сумму и в какой срок 
надо вернуть. А также узнать, 
каковы штрафные санкции за 
просрочку и во что конкретно 
выльется сумма долга с учетом 
пени, каков официальный поря
док действий в случае просроч
ки -  и заемщика, и выдавшей 
займ организации. А всего луч
ше, конечно, постараться 
обойтись без таких «медвежь
их» услуг.

В.МАМАТОВА, 
специалист по информ- 

работе обкома профсоюза.

ГДЕ ОТДЫХ И ТРУД -  РЯДОМ
В садоводческое товарищество «Родни

чок» мы ехали вместе с его председателем 
Виталием Степановичем Бабушко. Ехали по 
грунтовке, которая в дожди становится 
буквально непролазной. Но рядом тянулось 
полотно будущей дороги с твердым по
крытием, радуя глаз белизной аккуратно 
уложенных битых силикатных кирпичей. Как 
заметил председатель, даже пожилые 
женщины участвовали в этой работе. Вот уже 
два года садоводы «Родничка» своими силами 
и на свои деньги строят этот главный 
подъездной путь к своим дачам. Отсыпали 
почти 1,5 километра, затратив около 150 тысяч 
рублей целевых взносов, и совсем близок 
финиш. А дальше останется утрамбовать 
насыпь -  и самая больная застарелая 
проблема будет решена. Можно будет вплот
ную заняться и другими проблемными 
вопросами. К примеру, судьбой заброшен
ных участков...

Вместе с ним и председателем Белго
родского районного отделения «Союза садо
водов России» Анатолием Дмитриевичем 
Немыкиным мы как раз и побывали утром по 
всем этим дачным делам на приеме у главы 
Пушкарского сельского поселения Юрия Ни
колаевича Ермолаева. Он пообещал помочь 
с техникой для этой дороги, а заодно и с ре
шением проблемы другого подъездного пути, 
со стороны села Драгунское, для чего 
потребуется продлить маршрут автобуса 23-С 
и оборудовать для него разворот на конечной 
остановке, а также с электричеством. Отметил, 
что за два года его работы в этой должности у 
него побывали представители почти всех СНТ, 
расположенных на территории поселения, и 
что администрация старается всем им помочь 
по возможности. Но вот с заброшенными 
участками работа как раз и стопорится.

- Я убежден, что выжимать людей с их 
соток огульно нельзя. -  подчеркнул он. -  В то 
же время системные требования к владель
цам дач пора уже начать применять. Но кон

кретных документов на этот счет у нас нет...
О серьезности этой проблемы говорила и 

землеустроитель администрации Валентина 
Анатольевна Дорофеева:

- Из 24 наших СНТ более-менее дейст
вующих осталось 14. В рамках подготовки к 
Всероссийской сельскохозяйственной пере
писи я в 2015 году участвовала в обследова
нии садовых товариществ -  так сердце просто 
дрогнуло при виде такого запустения и бес
хозяйственности. Бурьяны стоят стеной, по
стройки разрушаются. Пожары в этих местах 
мы тушим регулярно весной и осенью...

Вывод из сказанного она сделала более 
жесткий: неиспользуемые по назначению 
дачные земли надо решительно изымать и 
передавать тем, кто хочет и может ими как 
следует распорядиться. Перспективный луть- 
передача их под индивидуальную застройку 
жилья. В границы Пушкарного уже переданы 
земли 4 СНТ: «Стали» и «Надежды-93» 
полностью, «Гармонии» и «Родничка» 
частично. Второй путь -  передача их соседним 
владельцам по взаимному соглашению. И 
самое безотлагательное -  начать наконец 
использовать по назначению свои дачи самим 
дачникам.

Сложные перипетии этой проблемы как 
нельзя лучше видны на примере СНТ «Род
ничок». Во-первых, переданные под ИЖС 
участки тоже надо приводить в порядок. «Кто и 
когда этим будет заниматься?» -  задался 
вопросом мой собеседник. Во-вторых, желаю
щие не могут получить пустующие участки 
даже при согласии их владельцев и по суду. Он 
привел пример: на днях суд решил такое дело 
не в пользу их дачницы, которая более 15 лет 
содержала в порядке участок больного соседа, 
а после его смерти получила согласие его 
наследников, зятя и внука, которые даже в суд 
не явились, считая для себя дело решенным. 
Оказывается, им надо обязательно вступать в 
наследство, затем лично оформлять отказ у 
нотариуса.

- Нужны поправки к дачному законода
тельству, -  заметил председатель. -  А мы за 
счет более радивых и любящих землю и 
природу людей могли бы эффективнее ре
шать вопросы благоустройства и соответст
венно отдыха членов СНТ. Ведь места у нас 
чудесные, рядом пруд, когда-то здесь был 
оборудованный пляж, спортплощадка. Мы 
пытаемся их своими силами восстановить, и 
наш член СНТ, тренер ДОСААФ по стрельбе из 
лука Ольга Владимировна Рогова, даже 
проводит там занятия с ребятами. Но силенок у 
нас маловато. К счастью, заинтересованные 
энтузиасты дачного отдыха не перевелись...

И он познакомил меня с одним из них -  
Федором Михайловичем Рудченко. Сосед
ние с его дачей участки тоже пустуют, но не 
зарастают сорняками. То тут, то там взгляду 
открывались ухоженные полянки с кабачками, 
помидорами, петрушкой и прочим огородным 
разнообразием. Один густо усеянный плодами 
куст сразу и не узнать было: оказалось -  моло
дая карликовая яблонька впервые порадовала 
урожаем. А с высоты своего 3-этажного дома 
хозяин предложил полюбоваться видом на 
пруд, который они все вместе мечтают со 
временем расчистить и облагородить. Показал 
и комнатку наверху, куда мы поднялись по 
узенькой складной лесенке, замаскированной 
в потолке. Она предназначалась для сыновей, 
теперь уже повзрослевших, но ее вполне мож
но назвать семейным центром досуга и 
творчества. На стене висели многочисленные 
поделки, которыми Федор Михайлович явно 
гордился. Словом, дача для его семьи 
действительно стала тем местом, где труд и 
отдых тесно соседствовали.

В завершение поездки Виталий Сте
панович еще раз подчеркнул: «Очень нужна 
садоводческим товарищам поддержка вла
стей: административная, финансовая, зако
нодательная. Хотелось бы продолжить этот 
разговор на страницах газеты».

УЧРЕДИТЕЛЬ:
Белгородская областная организация 

профсоюза работников агропромышленного 
комплекса Российской Федерации.
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